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LES CHIFFRES DE LA RENTRÉE 
 

• 2 703 élèves béglais dans les écoles publiques de la commune : 1 030 en maternelle, pour 43 classes 

et 1 673 en élémentaire, pour 83 classes 

• 4 ouvertures de classe : 2 classes dans la nouvelle école maternelle Malala, 1 classe de grande section 

à Langevin, 1 classe à Buisson élémentaire, 1 classe à Buisson maternelle 

• 2 335 élèves inscrits à la restauration scolaire soit % 86 des inscrits 

• 11,90 €, c’est le coût réel du repas et de la pause méridienne dans les écoles. Les familles paient, en 

fonction de leur quotient familial, entre 0,78€ et 6,04€, plus un complément symbolique de 0,08€ à 

0,56€ par jour pour l’accueil de la pause méridienne. La ville de Bègles prend ainsi à sa charge entre 

45% et 93% de la dépense 

• 58,43 €, c’est le prix de revient pour la Ville d’une journée en centre de loisirs. 1,73 € à 21,44 €, c’est 

le prix payé par les familles selon leur quotient familial 

• Environ 200 agent·es municipaux sont affectés sur le temps scolaire et périscolaire dans les écoles 

maternelles et élémentaires (Atsem, éducateurs·trices sportifs·ves, agent·es techniques et 

animateurs·trices), soit plus d’1/3 des effectifs municipaux.  
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LES ACTUALITÉS DE LA RENTRÉE 

LA RÉNOVATION DU PATRIMOINE SCOLAIRE 
 

Un Plan école doté de 26 millions d’euros a été élaboré pour améliorer et transformer les bâtiments 

scolaires sur ce mandat et offrir aux élèves béglais les meilleures conditions d’apprentissage. Plusieurs 

projets de rénovation ont été lancés et se sont poursuivis pendant l’été pour préparer la rentrée. 
 

LES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT 

Un nouveau restaurant scolaire sera en service à l’école maternelle Buisson pour cette nouvelle année 

scolaire. Les travaux d’extension qui avaient démarré à l’été 2023 se sont terminés à temps pour la 

rentrée. 168 enfants peuvent être accueillis dans cette nouvelle cantine. Le confort des élèves ainsi que 

des agent·es a été privilégié, avec un traitement acoustique et lumineux de la salle de restauration et 

l’aménagement de locaux techniques adaptés. La création de ce nouveau restaurant scolaire a modifié 

l’entrée de l’école, désormais située rue Rameau. Coût du projet : 1,4 millions d’euros. 

Le module provisoire jusque-là utilisé pour assurer le service cantine pendant les travaux a été transformé 

en nouvelle salle de classe. Par ailleurs, cet été, des travaux ont été menés dans le dortoir afin 

d’augmenter la capacité d’accueil. 

À l’école Joliot-Curie, les travaux du nouveau restaurant scolaire, qui accueillera également le Centre 

médico-scolaire et une salle de réunion se poursuivent. La livraison est prévue pour janvier 2025. Coût 

du projet : 3,1 millions d’euros. 

À l’école Saint Maurice, des ateliers ont été créés pendant les grandes vacances pour mettre en place à la 

rentrée le dédoublement des Grandes Sections. Des aménagements pour accueillir la nouvelle classe de 

Grandes Sections à l’école Lanvegin ont également été menés avec notamment l’installation de sanitaires. 
 

LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION 

Les travaux de construction de l’école Malala Yousafzai se poursuivront jusqu’à la livraison début 2025. 

Les travaux de l’école Prévert ont démarré cet été, pour une livraison du bâtiment de l’école maternelle 

prévue cet hiver. Les écolier·es déménageront en février 2025 dans leurs nouveaux locaux. Les travaux de 

l’école élémentaire, du restaurant scolaire et de la cour de récréation se poursuivront jusqu’à l’été 2025. 

Les enfants seront accueillis à la rentrée 2025-2026 dans ce nouveau groupe scolaire. 
 

LES TRAVAUX D’ADAPTATION AU CHANGEMENT CLIMATIQUE 

Des aménagements visant à s’adapter aux changements 

climatiques et à limiter ses effets sont engagés par la Ville 

sur les espaces et bâtiments publics. Des travaux sont ainsi 

menés dans les écoles : test de peinture blanche sur les 

toitures terrasses (cool roofing), mise en place de capteurs 

de température par Bordeaux Métropole, tests de 

brumisateurs de cour d’écoles dans les PAE et les PAM et 

achats de ventilateurs pour les écoles les plus exposées. 

Enfin, plusieurs écoles font l’objet d’un plan de 

rafraichissement via climatisation. 
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LA VÉGÉTALISATION DES COURS D’ÉCOLES 
 

La Ville de Bègles porte l'ambition de rendre les cours d'écoles plus accueillantes, ludiques et adaptées 

aux besoins des enfants. Des travaux d'aménagement et des projets de végétalisation visent à rendre ces 

espaces plus naturels et plus égalitaires. Après l’inauguration de la nouvelle cour à l’école Langevin, des 

travaux sont en cours à Gambetta et à l’école Sembat.  

L’AMÉNAGEMENT DU PARVIS GAMBETTA 
 

Les travaux d’aménagement du parvis de l’école Gambetta ont démarré cet été. Les objectifs : rafraichir 

cet espace, créer un lieu d’attente agréable, frais et végétalisé et améliorer le flux piéton et de vélos. En 

effet, depuis 2023, la rue menant à l’école est piétonne aux heures d’ouvertures de l’école, dans le cadre 

de l’École sans voiture.  

L’accès piéton est ainsi renforcé, avec trois entrées dans le bâtiment possibles depuis la rue du 11 

novembre. L’accès vélos au parvis sera limité à une entrée, conduisant à deux aires de stationnement 

dédiées.  

Pour végétaliser les extérieurs de l’école, un « mur végétal » sera créé entre le parvis et la rue, afin d’offrir 

une isolation, à la fois visuelle et acoustique, du parvis. Une importante surface de sol minéral est 

remplacée par des dalles engazonnées, afin de désimperméabiliser le parvis. Dix nouveaux arbres et six 

nouveaux arbrisseaux seront plantés.  

Enfin, des zones d’attentes ombragées, accompagnées de bancs pour s’asseoir seront créés.  

La végétalisation se poursuivra à l’automne, avec les travaux de plantation durant les vacances scolaires, 

afin de maintenir un accès sécurisé à l’école. Le projet sera finalisé en février 2025. 
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UNE NOUVELLE COUR VERTE À L’ÉCOLE LANGEVIN 
 

La cour de récréation de l’école élémentaire Paul Langevin a connu d’importantes transformations. 

Différents espaces végétalisés ont été créés pour lutter contre les ilots de chaleur et favoriser la 

convivialité et le partage : un jardin nourricier, un espace pour faire cour dehors, un labyrinthe végétal…  

Les travaux avaient débuté aux vacances de Toussaint 2023, et se sont achevés début 2024.  

À l’issue de ces aménagements, 35 % de la cour sont désormais végétalisés (contre 7 % au départ).  Le 

coût global de ce projet est de 180 000 €. La nouvelle cour végétalisée a été inaugurée en mai dernier. 

Ce projet de végétalisation a mobilisé l’ensemble des acteurs : équipes éducatives, élèves représentant·es 

des parents d’élèves. Les enfants de l’école ont même participé à la finalisation des aménagements à 

l’occasion d’un atelier de plantation.  

 

LES ÉCOLES SANS VOITURE 
 

Aux abords de certaines écoles béglaises, la rue qui mène à l’établissement est fermée et interdite à la 

circulation des véhicules motorisés, aux horaires d’entrée et de sortie des écoliers. Ce dispositif « À l’école 

sans voiture » est mis en place progressivement dans toutes les écoles de la ville. Il permet de favoriser 

la sécurité des enfants et d’encourager les parents d’élèves à adopter un mode de transport doux à 

proximité de établissements scolaires. 90 % des parents concernés par « l’école sans voiture » 

accompagnent désormais leur enfant à pied ou à vélo. 

Depuis 2018, des écoles expérimentent le dispositif pendant une semaine, avant qu’il soit pérennisé. C’est 

le cas dans les écoles Jean-Zay, Joliot-Curie, Gambetta, Saint-Maurice.  
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Cette année, l’école sans voiture sera mis en place de manière définitive à Sembat. Pour les écoles 

Langevin et La Ferrade, l’apaisement des écoles a été mise en place par le biais des nouveaux plans de 

circulation.  

Sollicitées par les parents d’élèves, les expérimentations dans les écoles se poursuivent à raison d’une par 

an. En juin 2025, c’est l’école Paul Vaillant Couturier qui testera le dispositif à l’occasion d’une semaine 

ponctuée d’animations pour les enfants et leurs parents. 
-  

INAUGURATION FESTIVE 

La pérennisation du dispositif « À l’école sans voiture » à l’école Saint-Maurice sera inaugurée le 

vendredi 20 septembre. À cette occasion, des animations gratuites seront proposées aux enfants et à 

leurs parents à la sortie de l’école. Au programme : inauguration en présence du maire et des élus, 

spectacle, chorégraphie participative, musique et goûter offert. 
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LES GRANDES RÉALISATIONS EN 2025 

MATERNELLE MALALA YOUSAFZAI : UNE NOUVELLE ÉCOLE À TAILLE HUMAINE 
Une nouvelle école maternelle ouvrira ses portes début 2025. Située rue des droits de l’Enfant, entre la 

Maison de l’Enfant et des Parents et la crèche des P’tits Cœurs, elle accueillera une cinquantaine d’élèves, 

répartis dans deux classes. Le bâtiment de 274 mètres carrés comptera une troisième classe qui pourra 

être ouverte dans les prochaines années, une salle de motricité, un dortoir et un bureau. Les écolier·es 

déjeuneront dans le restaurant scolaire de l’ex-centre de loisirs au sein de la Maison de l’Enfant et des 

Parents. Son jardin ombragé permettra aux élèves de profiter des récréations. Les enfants feront leur 

rentrée dans les locaux de la MEP, avant l’ouverture de l’école en janvier. Coût du projet : 2,3 millions 

d’euros. 

 

L’ESPACE ÉDUCATIF JACQUES PRÉVERT : UN NOUVEAU GROUPE SCOLAIRE 
Dès la rentrée 2025, un nouveau groupe scolaire accueillera les enfants du sud de la commune. Situé 

sur le site de l’école maternelle Prévert, ce nouvel espace éducatif comprendra 7 classes maternelles et 

10 classes élémentaires, ainsi qu’un restaurant scolaire, des espaces péri et extrascolaires et des 

espaces extérieurs végétalisés. Ce projet répond au besoin d’accompagner l’évolution des effectifs dans 

les écoles de la ville, allié à la volonté de diminuer le nombre d’élèves dans les classes.  

Le futur espace éducatif pourra accueillir jusqu’à 425 élèves. D’importants travaux de construction, de 

transformation et d’aménagements seront menés dès cet été. Début 2025, les enfants de l’actuelle école 

maternelle déménageront dans leurs nouveaux locaux. Les nouvelles classes d’élémentaires seront 

ouvertes en septembre 2025. Coût du projet : 19,5 millions d’euros. 
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DIX CLASSES SUPPLÉMENTAIRES 

Les sept classes maternelles de l’actuelle école Prévert seront reconstruites. Dix classes élémentaires 

seront créées ainsi qu’un restaurant scolaire, comprenant deux salles distinctes pour les maternelles et 

les élémentaires. L’école actuelle sera transformée en bibliothèque mutualisée. Des espaces péri et 

extrascolaires, utilisables hors du temps scolaire par les associations seront créés. Enfin, le parvis de l’école 

sera réaménagé pour créer un espace en retrait de la rue Alexis Labro. Un second accès sera possible au 

niveau de la rue Kosma.  
 

 

DES ESPACES LUDIQUES ET VERDIS 

Les architectes du cabinet OECO ont souhaité créer des petits pavillons, à l’échelle des enfants, dans un 

esprit village. Les nouveaux bâtiments s’articulent autour des espaces verts conservés et développés avec 

un parvis arboré, et des cours nature. Dans chacune des cours, des jeux et parcours seront adaptés aux 

enfants. Une troisième cour, espace d’accueil calme et intimiste, desservira les deux écoles.  
 

DES TRAVAUX DE JUILLET 2024 À AOÛT 2025 

• De juillet 2024 à février 2025 : construction de l’école maternelle et d’une partie de l’école 

élémentaire 

• Février 2025 : déménagement de l’école maternelle actuelle dans les nouveaux locaux et création 

d’un restaurant scolaire temporaire  

• De février 2025 à août 2025 : construction de la seconde partie de l’école élémentaire, du restaurant 

scolaire et de la cour maternelle et élémentaire 

• Septembre 2025 : ouverture pour la rentrée scolaire 
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BIENTÔT UNE NOUVELLE CUISINE MUNICIPALE  
 

 

La Ville porte un projet de nouvelle cuisine municipale, qui verra le jour en 2025. 

 

UNE CUISINE MUNICIPALE PERFORMANTE, MODERNE ET OUVERTE 

Afin de ne plus être limitée dans ses capacités de production à moyen et long terme, la Ville a préféré 

construire un nouvel équipement (à coût équivalent en travaux pour un agrandissement). Ce projet 

ambitionne de porter la capacité de production à au moins 3 500 repas par jour en maintenant la liaison 

chaude. La réalisation d’un nouveau bâtiment garantit une production de repas ininterrompue pour les 

Béglais·es, ce qui n’aurait pas été possible avec des travaux d’agrandissement de la cuisine actuelle. Ce 

projet s’élève à 9 600 000 €. C’est un des projets phares du Plan Pluriannuel d’Investissements (PPI) de la 

commune. 

UN BATIMENT À HAUTE PERFORMANCE ÉCOLOGIQUE 

Ce nouveau bâtiment sera écologiquement performant : panneaux photovoltaïques et toiture claire pour 

éviter l’ilot de chaleur, isolation renforcée et utilisation de matériaux sourcés, récupération de la chaleur 

pour alimenter en eau chaude le bâtiment et optimiser le fonctionnement de la pompe à chaleur, 

matériels de cuisson performants à haut rendement, système de refroidissement réfrigérant liquide, 

abandon du gaz comme source d’énergie, électrification progressive du parc de véhicules de livraison, 

vaste couverture végétale et récupération des eaux de pluie pour l’irrigation. 

UNE CUISINE ET UN POTAGER PÉDAGOGIQUES 
Ce nouveau bâtiment pourra accueillir des professionnel·les ainsi que le grand-public pour des ateliers 

pédagogiques. En effet, l’accompagnement au bien-manger, que ce soit en termes d’équilibre alimentaire 

ou d’éducation au goût, ou d'apprendre à cuisiner des repas équilibrés économiques pourront être 

abordés grâce à un atelier pédagogique. Cet atelier trouvera également une utilité plus large par l'accueil 

d'organismes de formation, contribuant ainsi à l'insertion de personnes en reconversion, à la formation 

de nouveaux professionnels de ce secteur en tension, et à la diffusion de l'expérience accumulée sur les 

repas végétariens. 


